Mercadito en Baquedano reúne a emprendedores

Alianza busca que los proyectos tengan bases sólidas para escalar.

Redacción La Estrella

n un mercado donde pocos sobreviven dos años, el 85% de los proyectos de Emprende Lomas en la localidad de Baquedano siguen en pie luego de 17.

La Muestra de Proyectos 2025 convocó a emprendedores y emprendedoras, autoridades locales y representantes de Lomas Bayas para celebrar mucho más que cifras: 196 proyectos respaldados, 14 nuevas iniciativas este año y cientos de vidas transformadas.

El Mercadito Emprende Lomas Baquedano 2025 representó la consolidación de 17 años de trabajo colaborativo entre la minera y la comunidad, con la Mesa de Trabajo como puente entre necesidades y soluciones viables.

En la exhibición se presentaron 8 emprendimientos individuales y 6 proyectos de organizaciones sociales. Detrás de cada stand, historias de perseverancia, aprendizaje y crecimiento.

Esmirna Campos y Gabriela Vega, de la Agrupación Artística y Cultural Sergio Vega Fernández,





EMPRENDEDORES QUE DESAFÍAN LAS ESTADÍSTICAS, 85% SIGUE EN PIE TRAS 17 AÑOS DE HISTORIA.

MERCADITO EMPRENDE

Es una feria que celebra el talento y la perseverancia de la comunidad.

Propósito: Impulsar a los emprendedores locales y fortalecer la economía de la comuna, creando oportunidades de crecimiento.

Ubicación: Se celebra en Baquedano, una localidad cercana a la operación minera de Lomas Bayas en Sierra Gorda.

destacaron el impacto multiplicador: "Esta instancia nos permite mostrar a la comunidad el trabajo que hacemos en talleres y, a la vez, acercarnos a la gente".

Carolina Fernández, tesorera del Club de Huasos Tradiciones de mi Tierra, destacó el apoyo técnico constante: "Los monitores y asesores técnicos están presentes. Uno se equivoca y ahí mismo puedes corregir el problema".

Ramón Antonio Vega, de Banquetería Vega, hizo un llamado directo a la comunidad: "Amigos emprendedores, los invito participar en Emprende Lomas. Se viene el 2026. La ayuda está, la está entregando Lomas Bayas".

Valeska Leyton, presi-

denta del Club Deportivo Unión Baquedano, agradeció la cercanía: "Lomas Bayas siempre está con nosotros, no solamente en proyectos sino en la vida cotidiana, en la escuela, en cualquier instancia. No todas las mineras o empresas son así".

El modelo de soporte, desarrollado en alianza con PROLOA, prioriza formación en estrategia, marketing y finanzas asegurando que los proyectos tengan bases sólidas para escalar.

Adriana Rivera Vega, alcaldesa de Sierra Gorda, reforzó esta visión: "Vemos cómo nuestras emprendedoras han concretado sus sueños y alcanzada independencia económica." "Hace 17 años decidimos no ser solo una empresa que opera en el territorio, sino una que construye con él", señaló Jorge Sáenz-Diez, Gerente General de Compañía Minera Lomas Bayas. "Emprende Lomas nació del diálogo con la comunidad, y hoy vemos cómo ese vínculo genera resultados reales y transformadores". •

Becas para doctorado en energía solar en la UA

Con la determinación de reducir y equilibrar la brecha de género en la formación de capital humano avanzado, la Universidad de Antofagasta junto al Gobierno Regional, en el contexto del Proyecto Mujeres Solares, entregaron cuatro becas a destacadas profesionales para cursar el programa de doctorado en Energía Solar que imparte el plantel estatal, en una emotiva ceremonia efectuada en el campus

Este proyecto financiado por el Gobierno Regional



PORYECTO MUJERES SOLARES

de Antofagasta a través del Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo (FRPD), busca avanzar en la igualdad de género en la industria. O

Presentan pack educativo de la industria del litio

Nuevos productos como un libro ilustrado interactivo con realidad aumentada, un audiolibro inclusivo v una aplicación móvil, entre otros desarrollos, presentó este viernes en Antofagasta el proyecto "Pack educativo e interactivo de la cadena de valor del litio, desde los salares hasta su reciclaje", iniciativa de divulgación científica que beneficiará a más de 20 mil escolares de enseñanza básica de la región y el país.

Este trabajo, que es ejecutado por la Universidad Católica del Norte (UCN), a niños y niñas los conocimientos científicos y tecnológicos relacionados con el litio, desde su origen en los salares hasta su reciclaje en baterías, promoviendo una comprensión sustentable, inclusiva y territorial de esta industria de gran importancia estratégica para Chile. Este provecto, cuva ejecución tiene una duración de 20 meses, cuenta con un financiamiento de 250 millones de pesos, provenientes del Fondo de Innova-

ción para la Competitivi-

dad Regional (FIC-R). O

tiene por objetivo acercar

Complejo Metalúrgico Altonorte recibió a alumnos de la U. de Chile



ESTUDIANTES DE INGENIERÍA EN LA "GIRA MINERA 2025".

Hasta el Complejo Metalúrgico Altonorte se trasladó la delegación de 18 estudiantes de la carrera de Ingeniería Civil de Minas de la Universidad de Chile, en su tercer día de recorrido por la región de Antofagasta, en la tradicional "Gira Minera 2025", pudiendo visitar por primera vez una fundición de cobre.

EXCELENCIA

Los futuros ingenieros pudieron conocer el proceso productivo de principio a fin y cómo la compañía trata minerales complejos con altos estándares de seguridad, eficiencia y excelen-

La visita técnica estuvo liderada por las profesionales del área de Excelencia Operacional, Karen Méndez y Maricela Barraza, quienes explicaron en detalle cada etapa del proceso y respondieron las preguntas durante el circuito.